



Abklärung im eigenen Praxisbetrieb

Was: **Modul Basis-Abklärung:**

- Individuelle Ressourcenerhebung mit Belastungsabklärung und Feedbackinstrument zur Handlungsempfehlung für die zuweisende Stelle.
- Aufbau & Vorbereitung für den regulären Programmeintritt, für Klienten mit Begleitungsbedarf (Onboarding).

Warum: **Abklärung:** Ein grosser Teil der Langzeitarbeitslosen leidet unter einer oder mehreren körperlichen, sowie psychischen Einschränkungen die schwierig zu erfassen sind. Mit dem Modul Basis-Arbeitsabklärung besteht nun zum einen die Möglichkeit im Einzelfall den/die Klienten/in abzuklären, die Integrationsfähigkeit, die körperliche Belastbarkeit, sowie den integrativen Willen im Arbeitsprozess zu erheben. Daneben werden auch die sprachlichen Kompetenzen im Arbeitsalltag getestet.

Wie: **3 Stufen bis zur Handlungsempfehlung:**

1. **Erstgespräch** zur Erhebung aller demografischer Daten, Werdegang und Verlauf der letzten Jahre, Vertrauensaufbau mit Zielvereinbarung für das Zweitgespräch.
2. **Zweitgespräch** mit dem Fokus auf die möglichen Belastungen im Arbeitseinsatz (Anwesenheit agogischer Mitarbeiter), situativer Einbezug des Schmerzprotokolls, Behandlung von Abwehrreaktionen auf die Abklärung im Arbeitsversuch.
3. **Interner Arbeitsversuch**, persönliche Begleitung durch Teamleiter, inkl. Mittagessen.

Ziel: **Handlungsplan / Handlungsvarianten**

Die Erfahrungswerte werden in einem Handlungsplan zusammengefasst und an die zuweisende Stelle gesendet. Darin enthalten sind klar definierte, individuelle Handlungsvarianten die der zuweisenden Stelle als Richtwert für die weitere Bearbeitung des Falles dienen. Konkret kann darin enthalten sein: weiterer Abklärungsprozess intern (Arbeitsversuch), eine extern Fachabklärung, eine ärztliche Abklärung, die Empfehlung zur Programmteilnahme eines regionalen Anbieters (Fiwo, Dock, Sprachkurse, FamiZ Sulgen, prof. Schuldenberatung u.s.w), die Anmeldung für das Programm Basis-Station, sowie die persönliche Einschätzung zur Integrationsfähigkeit.

«Ein klares Feedback als Grundstein für eine individuelle Integration.»